

## Verein zur Förderung der Oberurseler Städtepartnerschaften e.V.

## Rundbrief Aktuell: 19/2017

Oberursel, 1. Oktober 2017

Liebe Mitglieder, liebe Freunde des VFOS,

die Ergebnisse der Bundestagswahl stehen seit knapp einer Woche fest. Mit Dr. Stefan Ruppert von der FDP hat übrigens auch ein VFOS-Mitglied den Einzug in den Bundestag geschafft. Herzlichen Glückwunsch dazu an dieser Stelle! Und noch einen Glückwunsch möchten wir gleich eingangs aussprechen. Unserem langjährigen Mitglied Manfred Kopp wurde am Freitagabend im Rathaus die Ehrenbürgerwürde der Stadt Oberursel verliehen. Manfred Kopp kennt als Historiker wohl alles, was Oberursel an Geschichte und Geschichten zu bieten hat. Und er stand und steht zugleich für den gesellschaftlichen Ausgleich, für Toleranz und Weltoffenheit. Dies wurde auch beim festlichen Empfang am Freitag deutlich, an dessen Rande wir unsere Glückwünsche für den neuen Ehrenbürger auch persönlich überbracht haben.

Nach diesem kurzen Vorspann nun wieder einige Termine, einige Angebote an Sie. Vom 11. – 15. Oktober findet die Frankfurter Buchmesse statt. Gastland ist in diesem Jahr Frankreich. Aus diesem Anlass schenkt Frankfurts Partnerstadt Lyon den Bürgerinnen und Bürgern der Region eine farbenreiche Illumination des Rathauses Römer. Die Lichtinstallation ist vom 9. bis 14. Oktober jeweils ab Beginn der Dunkelheit bis ca. 23 Uhr zu sehen. Die beiden Oberbürgermeister der Städte Frankfurt und Lyon werden die temporäre Illumination am Montag, den 9. Oktober Punkt 20:00 Uhr gemeinsam einschalten. Eine gute Gelegenheit für all diejenigen die Lichtinstallationen lieben, dem Römerberg mal wieder einen Besuch abzustatten.

Bereits angekündigt haben wir unseren **Stammtisch am 18.Oktober** um 19:00 Uhr im Vereinsheim der Marinekameradschaft, Geschwister-Scholl-Str. 19. Dort werden wir zu Beginn in einem rund 20-minütigen visuell-musikalischen Rückblick die Bürgerreise nach Rushmoor Revue passieren lassen. Unser Vorstandsmitglied Günter Albrecht hat die Reise fotografisch festgehalten und die Eindrücke für alle Freunde der Städtepartnerschaften jetzt entsprechend aufbereitet. Eine gute Gelegenheit, unsere Partnerstadt Rushmoor sowie die Besonderheiten einer Bürgerreise etwas genauer kennenzulernen oder einfach nur in Erinnerungen zu schwelgen.

Anschließend möchten wir mit Ihnen ungezwungen vor allem darüber diskutieren, wie wir die Vereinsarbeit weiter optimieren und personelle sowie finanzielle Ressourcen besser einsetzen können. Wo liegt unsere Kernkompetenz als Verein? Welche Projekte möchten Sie selbst anstoßen und treiben? Welche Veranstaltungen würden Sie gern federführend organisieren? Woran würden Sie sich aktiv beteiligen? Wo sehen Sie Stärken, wo Schwächen unserer Arbeit? Was sollten wir künftig ggf. nicht mehr anbieten? Welche neuen Vorschläge haben Sie stattdessen und wie stellen Sie sich eine Umsetzung vor? Können wir junge Leute nachhaltig für die Städtepartnerschaften gewinnen und begeistern? Das alles sind viele Fragen über die

nachzudenken und zu diskutieren sich lohnt. Zudem möchten wir im Rahmen des Stammtisches auch über unsere Präsentation zum diesjährigen Oberurseler Weihnachtsmarkt (30.11. – 03.12.) mit Ihnen sprechen. Wir freuen uns auf viele Teilnehmer und auf anregende Diskussionen.

Als Veranstaltung angekündigt haben wir bereits unseren Filmabend am **Donnerstag, den**9. November, 19:00 Uhr (Einlass 18:30 Uhr) im Rahmen unsere Veranstaltungsreihe "Kunst

& Kulinarik" im Cafe Portstraße. Dort zeigen wir im französischen Original mit deutschen

Untertiteln die immer wieder sehenswerte Filmkomödie "Monsieur Claude und seine Töchter".

Dazu gibt es ein "VFOS-Buffet" mit kulinarischen Köstlichkeiten a la France. Eintritt zur

Veranstaltung 5,- Euro. Wer gern bei der Vorbereitung des Buffets unterstützen möchte, meldet sich am besten telefonisch bei Beate Kratsch unter 0178 50 89 194. Kontaktaufnahme per E
Mail bitte unter info@vfos.de. Und wenn Sie bereits wissen, dass Sie als Filmgast dabei sein werden, können Sie sich auch gern bei uns anmelden, denn das erleichtert uns die Planung.

Versprochen hatten wir, im Rahmen von "VFOS unterwegs" eine Führung durch die Sonderausstellung "Matisse –Bonnard, es lebe die Malerei." im Städel Frankfurt zu organisieren. Im Mittelpunkt dieser Ausstellung steht die über Jahrzehnte andauernde Künstlerfreundschaft der beiden französischen Maler, die sich auch oft mit den gleichen künstlerischen Sujets auseinandersetzten. Wir freuen uns sehr, allen Kunstinteressierten diese Führung am Donnerstag, den 23. November, Führungsbeginn 18:45 Uhr anbieten zu können. Die Uhrzeit ist bewusst so gewählt, dass auch für Berufstätige eine Teilnahme möglich ist. Der Eintritt kostet 14,- Euro pro Person, die zusätzlich anfallenden Kosten für die Führung übernimmt der VFOS. Treffpunkt: 17:30 Uhr an der U-Bahnhaltestelle am Bahnhof Oberursel oder alternativ um 18:30 Uhr am Städel. Wir bitten alle Interessierten, sich telefonisch unter 0178 50 89 194 oder per E-Mail unter info@vfos.de bei Beate Kratsch anzumelden. Vielen Dank.

Zu guter Letzt noch ein Hinweis auf eine Veranstaltung des uns eng verbundenen Photocirkels Oberursel. Am Freitag, den 13. Oktober um 19:30 Uhr findet im Foyer des Rathauses die Vernissage zur diesjährigen Herbstausstellung des Photocirkels zum Thema "Wasserwege" statt. Sicherlich spannend, wie die Fotografen dieses Thema interpretiert haben. Auch Fotografien des Farnborougher Camera-Clubs aus Rushmoor sind wieder dabei, denn bereits seit vielen Jahren gibt es enge "fotografische" Beziehungen zwischen den Partnerstädten.

Sie haben Fragen, Hinweise, Anregungen an uns? Sie möchten sich engagieren? Sie möchten vielleicht sogar Mitglied werden oder einfach nur etwas spenden? Auch dann können Sie jederzeit gern Kontakt mit uns unter <a href="mailto:info@vfos.de">info@vfos.de</a> aufnehmen. Alles Wichtige rund um die Städtepartnerschaften finden Sie selbstverständlich auf unserer Homepage unter <a href="www.vfos.de">www.vfos.de</a>. Dort steht auch ein Mitgliedsantrag zum herunter laden bereit. Zudem finden Sie uns auf Facebook, wo Sie unsere Seite natürlich gern liken und auch abonnieren können.

Herzliche Grüße der Vorstand des VFOS